

Viva la República!

Comentarios del día

Los parlamentarios ingleses en Alicante. Interesantes manifestaciones

COMENTARIOS

El discurso del Presidente de los Estados Unidos contra el fascismo

El Presidente de los Estados Unidos, Franklin Roosevelt, ha ido a Buenos Aires para tomar parte como Delegado de su país, en los trabajos de la Conferencia Panamericana. Y ha pronunciado el discurso inaugural de la misma.

Este discurso ha revestido enorme importancia, no sólo por la calidad del orador, sino muy principalmente por los conceptos emitidos, que de fijo, habrá causado en Europa sensación inmensa.

Porque Franklin Roosevelt, el hombre que encarna las aspiraciones liberales e igualitarias de la gran mayoría de sus conciudadanos, como lo prueba la formidable votación que ha obtenido recientemente y que le asegura un nuevo mandato por otro período presidencial, ha dicho entre otras cosas las que siguen:

«Hay que afirmar la paz no sólo en América sino en todo el mundo. En el continente americano se han realizado y realizan grandes esfuerzos pacifistas pero sin embargo la paz peligra en otros continentes.

Esos, convencido de que todos los pueblos de la tierra desean ardientemente la paz. Pero lo estoy también, porque es igualmente cierto, de que algunos gobiernos autoritarios parecen no compartir esos anhelos y formalizan constantemente exigencias que suponen otras tantas amenazas contra la paz.

La creciente acumulación de armamentos a que se entregan los Estados autoritarios, a que vengo refiriéndome, ponen en riesgo la paz del mundo. Hay naciones culpables de tales peligrosas locuras, que se niegan a dar un paso atrás en camino tan lleno de riesgos.

Las autarquías constituidas en Europa son las responsables de que la paz, el más preciado de los bienes, sea amenazada continuamente. Y es en esas autarquías, donde el nivel medio de vida es más bajo que en los demás países del mismo tipo de civilización, donde precisamente se gasta más dinero en armamentos. Mientras sus pueblos sufren miseria, se invierten cuantiosas sumas en instru-

mentos de muerte y destrucción. Las últimas palabras de Roosevelt fueron un gran elogio de la Democracia, la gran esperanza del mundo entero.

Este discurso ha sido pronunciado, no lo olvidemos, después del acuerdo germano-japonés contra Rusia, después del reconocimiento por Gobiernos de Italia y Alemania del poder fascista de Burgos y después del astigmatismo del convenio diplomático italo-japonés, por el cual el Gabinete de Roma reconoce la escandalosa ficción del Estado del Manchukuo y el de Tokio acepta la legalidad de la infausta anexión de Abisinia.

¿Qué habrán pensado en Roma, Berlín y Tokio al enterarse de los términos de la pieza oratoria Rooseveltiana?

En la Conferencia de Buenos Aires están representadas todas las naciones de América. Y sus delegados unánimes y puestos de pie, acogieron con una atronadora ovación el discurso del Presidente de los Estados Unidos.

Toda América, pues, desde Alaska a la Tierra del Fuego, toma idealmente posiciones contra el fascismo europeo, monstruosa regresión, salto atrás absurdo que intenta destruir los valores morales e intelectuales de Occidente y entronizar en el mundo, de un modo definitivo, el régimen de la fuerza bruta y de la iniquidad social.

El fascismo, que ha hecho de varias naciones europeas vastos y espantados presidios de almas, que ha arrojado a la infeliz Abisinia su independencia mantenida durante dos mil años, ensangrentado hoy España y se prepara a desencadenar sobre la Humanidad una guerra a cuyo lado, la de 1914 sería un juego infantil.

Y Franklin Roosevelt, en nombre de todos los americanos, alza su voz valiente y clara y acusa al fascismo—autoritarismo, totalitarismo, autarquía—de ser el más grande enemigo de la paz y de la civilización.

Todos los espíritus generosos de la Tierra habrán acogido su admirable gesto, con gratitud emocionada.

“El pueblo español tiene la simpatía de Inglaterra y de todos los pueblos democráticos y progresivos”

“El bombardeo aéreo realizado sobre la población civil y los edificios nos parece monstruoso”

Los parlamentarios ingleses que estuvieron en Madrid para comprobar directamente las denuncias formuladas por el Gobierno español, y por el pueblo que, en defensa de su libertad lucha contra el fascismo, han permanecido en Valencia durante unas horas con el propósito de visitar al Jefe del Gobierno antes de regresar a su patria.

Uno de nuestros compañeros en la ciudad hermana se ha entrevistado con ellos pudiendo capacitarse de la cordial actitud que la comisión parlamentaria ha adoptado en relación con el único poder legítimo que ejerce autoridad en territorio español, particularmente después de haber presenciado el salvaje bombardeo de Madrid realizado últimamente por las hordas fascistas sin respeto a las vidas inocentes de ancianos, mujeres y niños, contra toda norma de civilización.

Doctor Mac Namara, Mr. Crawford Greene, Wing Commander James (comandante), Mr. Wilfred Roberts (liberal), Mr. D. Grenfell, y Mr. Seymour Cocks (laborista), sin distinción de tendencias políticas, se muestran igualmente dolidos del orueto martirio impuesto al pueblo de Madrid.

Mr. Seymour Cocks, dice: «Hemos venido profundamente impresionados por la serena actitud y gran dignidad con que el pueblo se comporta en los momentos difíciles».

«Estamos encantados de la hospitalidad del pueblo español. La conocimos y esperamos, pero, si cabe,

Comité Popular Provincial de Defensa a todos los antifascistas!

La noche del pasado sábado ha sido agredida nuestra capital por los aviones fascistas que estuvieron bombardeando intensamente durante ocho horas. Los asesinos de niños y mujeres indefensas, los sembradores del terror en la población civil han inferido una cobarde agresión a la población de Alicante.

Los generales cobardes y traidores que se levantaron contra la República Democrática y sus aliados los terratenientes, la gran burguesía y la iglesia que ante el coraje de las masas antifascistas, ven frustrados sus planes bestiales de instaurar el fascismo, se disponen a sembrar la alarma y el temor por medio de la aviación. El entusiasmo y heroísmo de los combatientes por la causa de la Libertad hace presa de la desesperación a las ordas salvajes de Franco y Mola. El desprecio y la ira de estos Generales por que sus cuadrillas de foragidos no pueden avanzar en los frentes la escupen bombardeando la población civil. Tienen la causa perdida y en el coleteo de su fracasado rinda suelta a los instantos perversos que animan su acción. Los eternos espoliadores del pueblo, los que velan la vida a través del cálculo frío de explotar y exortar a los obreros y campesinos para aumentar su riqueza, los que contrastaban su derecho y libertades con el hambre y sufrimiento de los humildes, los que cerraban el camino de la cultura al pueblo trabajador, prefieren sumir a España en escombros antes que tolerar que nuestro país se abriera cauces de

bienestar y progreso para las masas trabajadoras. Pero más de esto debe extrañarnos, porque la guerra cruenta que vivimos, y que ha sido provocada por los enemigos de las masas antifascistas, es una guerra sin cuartel en la que se disputan la posesión de España, de una parte los terratenientes y señores, los grandes capitalistas y usureros, los magmatas de la Iglesia y las castas militares; y de otra, el pueblo trabajador, los obreros y campesinos, los intelectuales honrados, todo lo laborioso y progresivo que hay en nuestro país.

En esta situación, antifascistas de Alicante, hemos de saber ocupar un puesto digno en la lucha, y frente a cualquier agresión criminal de los fasciosos responder con más coraje y decisión. No es la desmoralización y el pánico lo que nos ha de salvar la vida; es la dignidad antifascista, el cariño a nuestros hijos, el deseo de acabar con la miseria, el dolor y la incultura de las masas laboriosas, lo que nos proporcionará una buena moral de guerra que acerque la victoria de la causa antifascista. Estad firmes en vuestros puestos, animad a vuestras compañeras, infundid ánimos a los tímidos, para conseguir que frente a las agresiones cobardes del enemigo, Alicante pueda permanecer sereno y dispuesto a arrastrar todas las situaciones, antes que tolerar que nuestra población se desmoralice por los bombardeos.

Como han podido apreciar los trabajadores de Alicante, los efectos de estos bombardeos aéreos no son tan temibles como a simple vista parecen. Es mayor el terror que producen en los espíritus apocados y cobardes, que los daños, puesto que ocho horas de intenso bombardeo en nuestra ciudad ha causado un número insignificante de víctimas.

Es necesario que la serenidad se imponga y comprendamos que todos nos hallamos movilizados. Que la producción y trabajo de la retaguardia no

ha excedido a lo que imaginábamos. El tradicional espíritu de justicia de Inglaterra, se siente ofendido ante los actos de brutal violencia, y se indigna por la provocación de que los oligarcas y militares traidores hacen objeto al heroico pueblo español.

Ayer noche, alrededor de las once, precedidos de Valencia, llegaron a nuestra ciudad en automóvil los parlamentarios ingleses, fijando su estancia en el Hotel Victoria, donde se alojó el Gobernador Civil de Alicante, don Francisco Valdés y Cases a cumplimentarles.

Esta mañana acompañados de nuestra primera autoridad han estado visitando las zonas afectadas por el cruel bombardeo del sábado.

Los comisionados, han ratificado sus declaraciones hechas al compañero de la Prensa valenciana y han añadido que es Alicante ciudad de hidalguía ejemplar, de espíritu cosmopolita, donde los extranjeros han sido siempre admirablemente acogidos. También tuvieron frases de elogio para las bellezas de nuestra ciudad tan admiradas por los extranjeros, lamentando que la precipitación de su marcha les impidiera conocerla con más detenimiento.

Esta mañana a las diez en un avión han marchado los parlamentarios ingleses con dirección a Toulouse, siendo despedidos por nuestras primeras autoridades.

El Comité Popular Provincial de Defensa, que está integrado por todas las organizaciones antifascistas de Alicante, se dispone a construir los refugios necesarios para garantizar la vida de la población civil, y todo el mundo debe estar atento a las órdenes que manen de este Comité Popular, para la mejor defensa de la población.

Nadie tome iniciativas por su cuenta, nadie proceda a adelantadamente y así evitemos que el espectáculo deplorable que una parte de Alicante ha dado estos días abandonando la población.

No olvidad, antifascistas de Alicante, que estamos luchando para suprimir privilegios, para acabar con las castas dominantes, para terminar con el hambre y la desesperación de las masas honradas que trabajan; no olvidad, que después de esta trágica guerra nos podremos dedicar con alegría y optimismo a labrar el bienestar y la felicidad del pueblo español.

¡Abajo los generales cobardes y traidores!

¡Abajo los explotadores del pueblo y embargadores de la guerra!

¡Viva la lucha por la libertad del pueblo laborioso!

¡Viva la causa antifascista!

¡Alicante, en pie para ocupar un puesto digno en la conquista de la victoria!

Alicante 2 de diciembre de 1936.
EL SECRETARIADO

La formidable ofensiva de los leales en los sectores del Norte

Todo lo que es territorio leal en el Norte, desde Pravia, en Asturias, hasta Eibar en Guipúzcoa, ha entrado en acción, de una manera conjunta, frente al enemigo. Más de treinta mil milicianos se batían frente a los fasciosos, formando una línea avanzada, tras la cual hay mucha más fuerza preparada y decidida al combate. La guerra ha adquirido, en el Norte, una precisión y una justicia admirables de aquellos ataques desordenados, que se empleaban en acciones aisladas, hombre pasado a la movilización material y exacta de nuestras líneas, cuyos grupos se encaminaban a objetivos de un valor, no solamente aislado y local, sino indispensable para que la dinámica de la ofensiva, iniciada en el Norte, se haga en forma paralela, impidiendo que el enemigo haga grietas en nuestra marcha. En este primer empuje, treinta mil hombres marchan hacia León, hacia Castilla, hacia Aava y hacia Guipúzcoa. El enemigo siente, que produce esta avalancha: precipitadamente acuden a cubrir los puntos vulnerables, más los puntos vulnerables forman una extensión de tantos centenares de kilómetros que es imposible mantener en ellos una resistencia muy prolongada.

El pavor ha surgido con rapidez en el terreno fascioso. Hendaya es un hormiguero, porque escapan de nuestra ofensiva las gentes de San Sebastián. En Vitoria, cuando se oían ya nuestros cañonazos, la radio hubo de surgir para dar aliento al vecindario, que también, por un susto de pánico, se apresuraba a huir. La radio aseguró que nuevos refuerzos llegarían enseguida de Logroño, Liegoana, en efecto; pero llegaron para caer ante nuestro empuje, o para pasarse a nuestras filas, como ocurrió con ciento cincuenta soldados del Regimiento de Bailén número 24, de Guarnición en Logroño. La ayuda esperada vino a reforzar nuestras líneas con la promesa de que, a medida que vayamos estableciendo contacto con los poblados, los soldados serán nuestros. El síntoma es gravísimo para los rebeldes. Algunas de sus piezas de artillería, cambiaron, en un instante la dirección de los cañones y comenzaron a bombardear las propias filas de los fasciosos. Naturalmente, el armamento que traían estas tropas—fusiles y bombas de mano—eran alemanes; las cartitas contra los gases procedían de Italia.

Por Muria, en donde ocurrió esta deserción en masa de los soldados del regimiento de Bailén, nuestras milicias rebajaron Villarreal y se situaron a cinco kilómetros más allá del citado pueblo, en dirección a Vitoria, de donde se separan menos de diez kilómetros. Villarreal quedó herméticamente cercado, sin el menor resquejo para las huidas y sin la menor posibilidad de recibir ayuda. Estamos a la espera inmediata de su rendición o de su derrota. Parapetados en las casas y fortificados en la Iglesia, los rebeldes resisten defendiéndose con un buen número de ametralladoras. Pese al cerco estrecho en el que se les tiene, desde Vitoria intentaron auxiliares. Dos compañías salieron en socorro del pueblo, a la vez, pero quedaron en la carretera materialmente destruidas. Las bajas fasciosas durante estos días, en los frentes de Vizcaya, acaso ascendían al millar.

La aviación tuvo intervenciones felicísimas. Sobre el Cuartel de Caballería, en Vitoria, y sobre los Talleres Ajuria—destinados ahora a la fabricación de petrechos guerreros—dejaron caer muchas bombas, cuidando escrupulosamente—y consiguiéndolo—que los daños de esta metralla no llegaran a la población civil. Nuestros aparatos quisieron encontrar a los del enemigo, pero no los hallaron. En vista de ello, vigilaron las carreteras, y un convoy de nueve camiones fue destruido. Por último, se dedicaron a batir las posiciones de Villarreal, Urbina e Ibañeta.

En los frentes de Guipúzcoa no ocurrió nada destacable, a no ser que el Teniente del Regimiento de Garallano, Juan Vázquez, y dos guardias civiles, se extraviaron en los montes y vinieron a dar en nuestra línea, en donde fueron hechos prisioneros.

Asturias prosiguió su tarea, de cortar, en varios lugares, la columna de Aranda. En Grado, y entre una doble barrera de montañas que se extienden desde Oviedo hasta Galicia, Aranda se está fabricando otra cárcel como la que tuvo en Oviedo. Es, por lo visto, su especialidad. Mas nuestra táctica ha cambiado, y ahora los mineros se dedican a ir cortando las vértebras de esta columna, que es una especie de reptil cuya cabeza está en Oviedo y cuya cola se adentra en tierras gallegas. Para ello, se precisó ir ganando las alturas de las montañas. Coronando la de La Mata, en el sector de San Martín de Gullós, sobre el pueblo mismo de Grado. Desde allí, nos corrimos hasta el llano y quedamos exactamente a muy poca distancia del cuartel de Aranda, cuya madriguera principal ha quedado a tiro de fusil.

Dura fue la lucha para las milicias santanderinas que caminan por tierras de Burgos; mas el avance continuó sin el menor desmayo, por el camino trazado, cuyo objetivo está próximo a conseguirse, mientras el macizo montañoso de Souleño y Cillorueyo sigue siendo objeto de un ataque persistente por parte de nuestras tropas.

Santander, es hasta ahora, la única provincia cuyas tropas, aunque con la lentitud que imponen la precisión y la eficacia han avanzado siempre, a pesar de tener una meta tan importante como es la del llamado Gobierno de Burgos; que las milicias santanderinas no quieren reconocer, aunque están dispuestos, pase lo que pase, a conocer.

Después del bombardeo

Una de las bombas lanzadas por la criminal aviación fascista durante el bombardeo que soportó nuestra ciudad el pasado sábado, destruyó uno de los pequeños kioscos existentes en el paseo de Canalejas. Su propietario, Francisco Lledó Garberí nos ha visitado manifestándonos rogarnos por mediación de nuestras columnas, que una «petate» conque envolviera a un niño para evitarle de la lluvia en aquella noche, le sea devuelta por quien la encontrara, pues contenía documentos a su nombre de importancia solamente personal.

También nos ruega pidamos vigilancia para los restos de que fue comercio, pues ve con gran disgusto que lo que quedaba va desapareciendo, impidiéndole su nuevo montaje para ganarse la vida, pues se halla completamente arruinado.

Accedimos gustosos a estos ruegos y esperamos que las autoridades intertengan en el asunto evitando mayores perjuicios a este pequeño industrial.

TRIBUNAL POPULAR LA CAUSA CONTRA CATORCE PROCESADOS DE ORIHUELA

Esta mañana ha continuado la vista de la causa seguida contra catorce vecinos de Orihuela, acusados de haber participado en la preparación del movimiento subversivo, con la declaración de los procesados.

Después de los informes de las partes y de las conclusiones del fiscal y las defensas ha terminado la sesión de hoy al entregar el veredicto al Tribunal de derecho.

El lunes por la mañana continuará esta causa, dictándose la sentencia.

El ministro de Marina y Aire don Indalecio Prieto en Alicante

Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad procedente de Valencia el ministro de Marina y Aire, don Indalecio Prieto.

Después de ser cumplimentado por el Gobernador, y siempre acompañado de nuestra primera autoridad ha recorrido los lugares afectados por el bombardeo del pasado sábado, teniendo a su disposición para el criminal desmoronamiento de la aviación fascista.

Durruti y el pueblo de París

Con motivo de la última manifestación en favor de España, celebrada en el Velódromo de Invierno, los delegados españoles tuvieron ocasión de comprobar la solidaridad que une al pueblo parisiense y al pueblo español.

Nuestro compañero Dally, delegado en París del Comisario de Propaganda de la Generalidad, presentó a la cónsula Barcelona, y hablando de los acontecimientos de España, recordó la muerte de Durruti. El pueblo de París conocía perfectamente al camarada Durruti. Cuando el líder anarquista fue perseguido en Francia, y la monarquía pedía su extradición a España, todo este pueblo parisiense se levantó contra la injusticia que esto suponía. La violenta protesta salvó a Durruti que recobró así su libertad.

Dally, recordó también que Durruti quería mucho a los proletarios parisienses y que siempre hablaba de ellos con emoción. En honor de este héroe proletario, los asistentes al acto observaron un minuto de silencio.

Es imposible describir aquí el momento de intensa emoción. Los 50.000 manifestantes que llenaban la sala, con este silencio absoluto, demostraron que sentían intensamente la pérdida experimentada por España, y por el proletario mundial. El pueblo de París, demostró con este acto, una vez más su solidaridad con los héroes luchadores antifascistas de España.

El pueblo de Alicante debe vacunarse contra la fiebre tifoidea

Sindicato Médico Provincial (U. G. T.)

AVISO

Para alejar el peligro de una infección de fiebre tifoidea, el pueblo de Alicante debe hacerse vacunar en uno de los locales que se citan a continuación:

- Hospital Provincial.
- Casa de Socorro.
- Dispensario de Benahit, Doctor Soler, 12.
- Casas de Beneficencia.
- Hospital de la Cruz Roja (Los Angeles).
- Dispensario del Puerto.
- El Sindicato Médico de Alicante (U. G. T.), organizador de esta campaña higiénica, recomienda con el mayor interés al vecindario de la capital y pueblos limítrofes se persone en los locales citados, entre las 9 y 10 de cada mañana, en evitación de que pueda propagarse tan grave epidemia.

Aviación Militar

Se pone en conocimiento de todos los aspirantes a ingreso en el Curso de Mecánicos, anunciado en Decreto del Ministerio de Marina y Aire y publicado en la «Gaceta» del 26 de octubre, que los exámenes de ingreso se verificarán el próximo lunes día 7 del corriente en el Aeródromo de Rabat.

Lea Vd. El Luchador

SALON ESPAÑA
Avenida A. el Sabio
HOY
Casino del mar
Gran orquesta en los intermedios

De la U. R. S. S.

Del frente de Granada

UNA RELACION PARTICULARMENTE SATISFACTORIA SOBRE LA ACTIVIDAD DE LOS TALLERES DE UN RADIO DE MOSCU, QUE YA CUMPLIERON SU PLAN ANUAL...

La hipocresía católica

Entre los mandamientos de la llamada ley de Dios por esos que en su nombre están cometiendo todos los crímenes que el ser humano pueda y no concebir, hay algunos que conviene recordar para que nos demos cuenta como cumplen los católicos, apóstólicos y romanos, esa ley divina que tanto han predicado, y para que veamos también la no existencia de ese juez que según ellos ha de castigar con el fuego eterno a aquellos que se abstuvieron de cumplir sus divinas leyes...

UN STADIO EN CADA KOLKHOSE. TAL ES LA AMBICION DE LOS KOLKHOSIANOS DE LAS TIERRAS NEGRAS

Tchernigow. — En 1409 kolkhozes del radio de Tchernigow se practican ampliamente los deportes. Los favoritos son: volley-ball (833 equipos) y el foot-ball (65 equipos). 84 kolkhozes tienen equipos de atletismo. Actualmente los preparativos para los deportes de invierno siguen su marcha. El kolkhose «Voricholov», por ejemplo ya compró más de 4.000 rublos en skis, patines, etc., que constituirán el equipo de deportes de invierno de los kolkhosianos.

TODOS LOS KOLKHOSES DE UCRAINA FIRMANAN PROXIMAMENTE EL ACTA QUE LES DA A PERPETUIDAD EL DISFRUTE DE LA TIERRA

Kiev. — La entrega a los kolkhozes del acta por la cual el Estado les da a perpetuidad el disfrute de la tierra, se terminará pronto en toda Ucrania. 27.292 kolkhozes de 27.390 (cosa el 99,6 por 100) ya la han recibido. Más de 34 millones de hectáreas de tierra se han entregado así en disfrute perpetuo a los kolkhozes de Ucrania.

LOS NIÑOS DE LENINGRADO LUCHAN POR UNA MEJOR HIGIENE ESCOLAR

Leningrado. — 1.600 miembros de la «Brigada Metropolitana de Higiene Escolar» de Leningrado, todos alumnos de las escuelas, han marchado a diferentes ciudades de la U. R. S. S., para con el fin de organizar en ellas brigadas semejantes. Estos escolares ayudan a los médicos de las escuelas en sus conferencias públicas y editan un periódico «El Boletín de Higiene»; ellos concentran sobre todo su actividad en la lucha contra la fiebre escarlatina. Organizan brigadas de inspección en las clases y se convierten en los promotores de una buena higiene personal entre los escolares. Frecuentemente ayudan a los médicos a tratar a los enfermos y avisan por carta a sus padres. Se prevé la creación, en la Casa de la Higiene, de una Universidad de niños, que comprenderá todo un ciclo de conferencias sobre el tema: «La Medicina al alcance de todos. Estas conferencias se darán por eminentes médicos de la ciudad».

UNA EXPOSICION DE CUADROS DE SOLDADOS Y OFICIALES

Tiflis. — En Tiflis, en las proximidades de Tiflis, se acaba de organizar una exposición de las mejores obras de los soldados y oficiales actualmente en servicio. Cerca de oficiales y soldados enviaron más de 300 retratos, esculturas, esbozos, etc., ejecutados por ellos en sus momentos de ocio. La mayor parte de estas obras están consagradas a la descripción de la actividad del Ejército Rojo.

UN GRAN POEMA LIRICO SOBRE UCRAINA

Kiev. — Catorce poetas de los más notables de Ucrania, han escrito en común un gran poema épico sobre Ucrania. En él se cuenta en más de 4.000 versos la historia de Ucrania. Este poema constituye un bello ejemplo de colaboración literaria.

Dignifiquémonos

El pueblo se dignifica cuando obra con arreglo a los dictados de su conciencia. El ciudadano se inmortaliza cuando lucha por las libertades del pueblo. El pueblo triunfa en las grandes luchas, cuando persigue una causa justa como es la defensa del derecho a la vida y a su libertad; y doblemente triunfa, cuando lo hace contra los traidores. Como los traidores carecen de alma, y cuando están despojados de alma, sólo una condición reúne que nos proporcione ventajas: la cobardía. El Ejército Voluntario, llama a los valientes y a los grandes luchadores contra el fascismo. La Historia nos lo premiará; las nuevas generaciones os recordarán con emoción y cariño. [Ingresad en el Ejército Voluntario de la República!]

Lea EL LUCHADOR

Partes de guerra

Junta Delegada de Defensa de Madrid

En el sector del Centro el único ataque realizado por los rebeldes, tuvo terribles consecuencias para ellos

Madrid, (teléfono). — El parte facilitado por la Junta de Defensa, relativo a las operaciones en el Centro, dice así: «En los sectores de Aranjuez, Somosierra y Guadarrama ha habido sólo ligeros tiroteos sin importancia».

Desde nuestras posiciones de San Martín de Montalbán fueron cañoneados los rebeldes. En el frente de Madrid, la noche anterior los facciosos desarrollaron un violentísimo ataque en la Ciudad Universitaria, siendo energicamente rechazados.

El Ministerio de Marina y Aire Nuestra gloriosa aviación destruyó numerosos aparatos en los aeródromos de Naval Moral y Sevilla, y ació, además, con gran eficacia en otros varios sectores

Valencia, (teléfono). — El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire dice lo siguiente: «Como en días anteriores, las principales fuerzas de nuestra Aviación han sido dedicadas al ataque de aeródromos enemigos. A las diez de la mañana, diez aparatos leales hicieron vuelo rasante, a poca altura, sobre el aeródromo faccioso de Naval Moral, destruyendo completamente trece trimotores y dos monomotores que en él se hallaban».

A las 10'45, cuatro trimotores bombardearon el aeródromo militar de Sevilla, donde se hallaban nueve aparatos grandes, seis pequeños pilotados de negro y veinte más pilotados de blanco, arrojando sobre ellos todas las bombas que cargaban. Poco después volvieron cinco trimotores leales a realizar el mismo bombardeo, lanzando sobre los objetivos citados la mitad de las bombas que llevaban y arrojando el resto sobre el aeropuerto de Sevilla donde se encontraban veinticinco aviones grandes y pequeños. Esta misma escuadra terminó su raid bombardeando los depósitos situados en la estación, donde los rebeldes están almacenando gran cantidad de material de guerra.

Cinco cazas enemigos se alzaron al encuentro de nuestras fuerzas aéreas, al mismo tiempo que funcionaban las defensas antiaéreas de Sevilla, sin que ni unos ni otras causaran daño a nuestros aviones. A las cinco de la tarde, treinta y cinco cazas leales partieron al objeto de impedir el bombardeo de Madrid, encontrándose con treinta y dos aviones rebeldes, «Junkers» y «Caproni», que rehuyeron el combate.

En el frente de Teruel, la Aviación leal ha bombardeado diversas baterías enemigas. En el de Alava ha bombardeado Villarreal, en donde aún resisten algunos contingentes facciosos. También ha sido bombardeada la estación del ferrocarril de Vitoria.

Igualmente ha sido bombardeado un buque que conducía pertrechos y material de guerra frente al puerto de Pasajes. Por último, nuestra Aviación ha bombardeado también las posiciones artilleras de Grado y Escampero, en Asturias.

Generalidad de Cataluña

Se ha castigado energicamente a los facciosos

Barcelona, (teléfono). — El parte facilitado por el consejero de Defensa, coronel Sandino, dice lo siguiente: «Las fuerzas leales han desarrollado operaciones en la zona de Gabín, Diez y Poriello, causando al enemigo muchas bajas. En el sector de Bujaraloz se sorprendió a varios contingentes de facciosos, atacados durísimamente y obligados a huir».

En el sector de Alcañiz el enemigo atacó violentamente las posiciones conquistadas ayer por los leales, siendo rechazados con muchas bajas. El parte facilitado, a última hora, por el consejero de Defensa, coronel Sandino, dice así: «Las tropas leales se han dedicado únicamente a la realización de acciones de castigo a los rebeldes».

Juventud de Izquierda Republicana

AGRUPACION MUNICIPAL SECRETARIADO DE AGITACION Y PROPAGANDA Consecuente con su seriedad política y en atención a la imposibilidad en que se hallan, de desplazarse a Alicante, varios de los oradores que habían de tomar parte en el acto que organizó por esta Juventud de Izquierda R. se iba a celebrar el próximo domingo día seis a las 10'30 de la mañana en el Teatro Monumental, este Secretariado ha tomado el acuerdo de aplazar el referido acto con el fin de que puedan intervenir en él todos los oradores anunciados. No obstante y dado nuestro deseo de que se dejen oír voces republicanas sin más demora, las Juventudes de Izquierda R. han organizado un ciclo de conferencias que serán radadas desde la primera Emisora Local E. A. J. 31, Radio Alicante. Así pues, dada la imposibilidad de desplazamiento a Alicante de Marín y Ruiz Páñez y Angel Moliner Gilman, comunicamos con el aplazamiento del acto, la primera de nuestras conferencias que será dada por el micrófono antes aludido, mañana domingo a las 11'30 de la mañana. En ella, llevará la voz de la Juventud de Izquierda Republicana, nuestro correligionario Teodomiro López Mena, quien en estos momentos de indudable trascendencia fijará la posición de nuestra organización. Alicante a 5 de diciembre de 1936.

Información general

MERECIDOS OBSEQUIO A LOS CONDUCTORES DE AUTOMOVILES DE CATALUNA Madrid, (teléfono). — Invitado por el comandante responsable del Regimiento «El Socialista», han acudido a un banquete los conductores y ayudantes de la Generalidad, pertenecientes a las organizaciones U. G. T. y C. N. T. que han llegado a Valencia, conduciendo 3000 automóviles que transportaban víveres para los frentes de la capital, y que ahora regresarán con mujeres y niños para distribuirlos por Levante y Cataluña.

UN IMPORTANTE DISCURSO DE GARCIA OLIVER

Valencia, (teléfono). — Ha pronunciado en el Teatro Apolo una conferencia el ministro de Justicia, compañero García Oliver, corriendo con ella el ciclo de las organizadas por la U. N. T.

Tribunal de Urgencia

Comparecen hoy Rafael Seva García y Francisco Seva Gadea, sacerdotes, vecinos de San Juan, acusados de desafectos por el frente Popular de Aguas de Bueset. Se les condena a pérdida de dere-

La heroica defensa de Madrid

Nuevas brillantes victorias de las valientes fuerzas leales

UN ATAQUE ENEMIGO EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA RECHAZADO ROTUNDAMENTE Madrid, (teléfono). — El enemigo, convencido de la imposibilidad de ir pasando nuestras líneas, y de que está siendo el ridículo internacional, se debate en continuos y desahogados ataques en la población civil, especialmente en mujeres y niños. Ante la presencia de nuestros cazas, huyeron los aparatos enemigos.

Al amanecer, en el terreno, aparecieron numerosos cadáveres, producto del heroico contraataque leal. La artillería, con sus fuegos rápidos, castigó las concentraciones facciosas y la aviación infligió durísimo fuego a las trincheras rebeldes.

Por la tarde, a primera hora, la aviación enemiga, en extraordinaria cantidad, voló sobre Madrid, arrojando varias bombas sobre los núcleos urbanos. Se ve claramente que la intención enemiga era únicamente hacer un alarde de fuerza.

COMPLETA DERROTA DE LOS FACCIOSOS EN EL SECTOR DE LA MONCLOA

Madrid, (teléfono). — El combate desarrollado en las primeras horas de la noche de ayer en los altos de la Moncloa, se verificó en los alrededores del emplazamiento del monumento a los mártires de Cuba. El fuego se inició casi simultáneamente por los dos bandos, con ametralladoras y fusiles. Nuestras baterías dispararon contra las del enemigo, consiguiendo finalmente acallar los fuegos de éstas. Los rebeldes se protegieron con dos tanques, que tuvieron que replegarse ante los continuos disparos de bombas de mano que elementos leales hacían. El combate fue verdaderamente terrible y duró hasta las 10'30 de la noche. El enemigo intentó ocupar la Casa de Labor, situada en la parte sur de la Moncloa, en las cercanías del Paseo de la Morera, utilizando para ello un grueso contingente de fuerzas de infantería, que constituyeron casi la totalidad de las de choque utilizadas en la Ciudad Universitaria, y que fueron rechazadas para esta operación. El mencionado edificio carece, en realidad, de importancia propia; pero la fiereza y grande, para sucesivas operaciones, que se desarrollaron en él.

OTRO ATAQUE DE LOS FACCIOSOS ENERGIAMENTE RECHAZADO

Madrid, (teléfono). — La tranquilidad que reinó durante todo el día se ha roto casi a la misma hora de ayer. A las diez de la noche comenzaron los fogonazos y el estruendo de los disparos. Pero esta noche el ataque ha cambiado de sitio, desarrollándose en la zona del barrio de Usera, en el sur-este de Madrid. El enemigo emplea aquí, como se dice vulgarmente, toda la «caja» de sus truenos. En los primeros momentos nuestros milicianos se limitaron a contener el ataque, y después contratacaron, rechazando al enemigo brillantemente.

EL SUBCOMITÉ DE NO INTERVENCIÓN

Londres, (teléfono). — Información de las tres tarde. El Sub-Comité de no Intervención celebró ayer tarde una reunión en la que se habló de la entrada de combatientes extranjeros en el territorio español. Se acordó que el próximo lunes en la reunión del Comité se tratará este asunto con mayor extensión.

25 niños de los combatientes españoles son alojados en Bruselas por el Comité belga para la ayuda de los niños españoles

El Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, Jesús Hernández, recibió ayer un telegrama del Embajador de la República Española en Bélgica don Angel Ossorio y Gallardo, dándole cuenta de que 25 niños de los combatientes españoles habían sido acogidos a la noble hospitalidad del pueblo belga por el Comité de Ayuda a los niños de España que funciona en Bruselas. El Ministro contestó al señor Embajador de la República Española en Bélgica agradeciendo profundamente la solidaridad y adhesión del pueblo de Bélgica y de ese Comité de Ayuda para los niños españoles.

EL ULTIMA HORA DEL FRENTE ASTURIANO

Gijón, (teléfono). — Información de las tres tarde. En el sector de Villarreal se ha con- quitado una zona que domina completamente la población. La aviación leal ha bombardeado con gran eficacia las posiciones facciosas causando considerable quebranto al enemigo. También bombardeó en gran altura la Estación y el Cuartel de Caballería de Vitoria. Todos los objetivos propuestos por el mando han sido llevados a feliz término por nuestra gloriosa aviación.

EN EL FRENTE DEL NORTE SE HAN LOGRADO NUEVOS EXITOS POR LAS TROPAS LEALES

Bilbao, (teléfono). — Información de las tres tarde. En el frente norte, las fuerzas leales se dedican a trabajos de fortificación y consolidación de las posiciones tomadas al enemigo. En el sector de Villarreal se ha con- quitado una zona que domina completamente la población. La aviación leal ha bombardeado con gran eficacia las posiciones facciosas causando considerable quebranto al enemigo. También bombardeó en gran altura la Estación y el Cuartel de Caballería de Vitoria. Todos los objetivos propuestos por el mando han sido llevados a feliz término por nuestra gloriosa aviación.

DEL FRENTE ARAGONÉS

Barcelona, (teléfono). — Información de las tres tarde. En todo el frente aragonés todo se ha realizado, en el día de hoy, operación alguna de importancia. En el sector de Huesca siguen pres- sentándose a nuestras filas soldados para los niños españoles.